

# UNE INVITATION AUX NON SAUVES

Esaïe 55 : 1 - 13

LEÇON 360 – Cours des Adultes

**VERSET DE MEMOIRE :** "Celui qui boira de l'eau que je lui donnerai n'aura jamais soif, et l'eau que je lui donnerai deviendra en lui une source d'eau qui jaillira jusque dans la vie éternelle " (Jean 4 : 14).

## I L'Appel Universel aux Assoiffés

1. La soif spirituelle de tout individu sera apaisée gratuitement : Esaïe 55 : 1 ; Matthieu 5 : 6 ; Jean 4 : 14 ; Apocalypse 22 : 17.
2. Un avertissement est donné à ceux qui recherchent la réalité par de mauvais canaux : Esaïe 55 : 2 ; Ecclésiaste 12 : 1 ; Luc 12 : 15, 19 - 21.
3. Un message est envoyé, et une promesse est faite à ceux qui tiennent compte de l'appel de Dieu : Esaïe 55 : 3 ; Romains 10 : 17 ; 2 Timothée 3 : 15 ; Hébreux 6 : 17 - 19 ; 8 : 10 ; 9 : 15 cf. Psaumes 89 : 4, 28 - 36 ; Actes 2 : 29 - 35 ; 2 Samuel 23 : 5.
4. Christ est promis comme Sauveur des hommes : Esaïe 55 : 4, 5 ; Luc 19 : 10 ; Matthieu 18 : 11-14 ; 1:21.

## II Les Etapes Menant du Péchés au Salut

5. La première étape : "Cherchez l'Eternel", démontre la sincérité exigée du vrai pénitent : Esaïe 55 : 6 ; Luc 11 : 10 ; Deutéronome 4 : 29 ; Jérémie 29 : 13.
6. La deuxième étape : "Invoquez-le", montre la nécessité de la prière : Esaïe 55 : 6 ; Osée 14 : 2 ; Luc 18 : 13, 14 ; 2 Chroniques 7 : 14.
7. La troisième étape : "Que le méchant abandonne sa voie" prouve qu'il doit abandonner ses péchés : Esaïe 55 : 7 ; Proverbes 28 : 13 ; Ephésiens 4 : 21 - 23 ; Ezéchiel 33 : 14 - 16.
8. La quatrième étape : "Qu'il retourne à l'Eternel", montre que la repentance est nécessaire : Esaïe 55 : 7 ; Joël 2 : 13 ; Psaume 34 : 19 ; Luc 15 : 18, 19.
9. La cinquième étape est la réponse gracieuse de Dieu : la miséricorde et le pardon : Esaïe 55 : 7 ; Romains 2 : 4 ; Tite 2 : 11, 12 ; Luc 15 : 20.

## III L'Assurance du Salut dans la Parole de Dieu

10. Les pensées et les voies de Dieu sont bien au-dessus de celles de l'homme : Esaïe 55 : 8, 9 ; Psaumes 8 : 2 - 10 ; 18 : 31 ; 40 : 6.
11. La Parole de Dieu, semblable à la pluie, est sûre de produire du fruit : Esaïe 55 : 10, 11 ; 1 Corinthiens 3 : 6, 7.
12. Une grande joie est donnée à ceux qui obtiennent le salut : Esaïe 55 : 12 ; 12 : 3 ; Psaume 51 : 13 ; Romains 14 : 17 ; Jean 15 : 11 ; 17 : 13.
13. Un contraste est fait entre les justes et les méchants : Esaïe 55 : 13 ; Psaume 1 : 1 - 6.

## COMMENTAIRE

### Esaïe, le Prophète de Dieu

Esaïe, le prophète de Dieu, vécut sous quatre rois de Juda. Durant le règne d'Ezéchias, quand l'adoration de Dieu négligée fut restaurée, il y eut un grand réveil dans le royaume, et les gens de la nation se tournèrent vers Dieu. Ceci se passait vers la fin de la vie d'Esaïe, et fut sans aucun doute le résultat du ministère de toute une vie de cet homme pieux. Esaïe, sous l'inspiration et la direction du Saint-Esprit, nous a donné beaucoup d'aperçus du sublime et merveilleux plan de Dieu concernant la venue de Christ, la dispersion et la restauration de la nation d'Israël, et le Millénium qui vient.

Bien que la majeure partie du message prophétique d'Esaïe concerne Israël et les relations de Dieu avec eux, il est très significatif qu'il y a aussi beaucoup de choses qui s'appliquent aux Gentils. Puisque le Dieu de tous est le Dieu à tous, puisque Sa Parole demeurera inaltérée à travers les siècles, puisqu'Il est toujours le même, immuable dans Ses attributs et perfections dont Sa miséricorde et Sa bonté ne sont pas les moindres; et puisque le plan de Dieu a choisi la Nation élue pour la bénir et l'instruire, afin que le monde entier puisse être sauvé, il n'est pas déraisonnable de s'attendre à ce que Son message, par l'intermédiaire du prophète à qui Il pouvait confier une si grande partie de Son Plan éternel, inclue des hommes de tous les temps et de tous les lieux.

La Loi, telle que donnée par Moïse, était un tremplai dans la progression ascendante et continue de la révélation du plan de Dieu. Les prophètes étaient des prédicateurs ou des interprètes de la Loi. Le Nouveau Testament classe les prophètes parmi les prédicateurs de la Parole de Dieu. Prophétiser, c'est prêcher la Parole de Dieu. Un individu qui apporte un message qui n'est pas en complète harmonie avec la Parole de Dieu est un faux prophète, et son message doit être rejeté par tous ceux qui sont pieux (Galates 1 : 7 - 9 ; 2 Jean 10, 11).

### L'Appel Universel de Dieu

Ici dans ce chapitre, nous avons une affirmation compréhensible du Message de l'Evangile. Ici nous lisons que l'Evangile est pour tous les hommes – riches et pauvres, instruits et illettrés, libres et opprimés. Ce

message affirme que nul n'est exclu, et que personne n'est écarté de ses promesses. Ces déclarations sont aussi complètes dans leur étendue que le "Que celui qui veut" du dernier chapitre qui cloture la Bible.

Que ceux qui enseignent que le salut de Dieu est pour quelques élus expliquent le fait que "celui qui a soif" est invité à venir boire de l'eau de la vie, gratuitement. Que ceux qui déforment ainsi la Parole de Dieu se contentent de leur théorie d'appel limité de Dieu s'ils le veulent. Ceux qui désirent les bénédictions de Dieu plus que toute autre chose trouveront le réconfort et l'assurance dans le fait que "celui qui n'a pas d'argent" peut venir, acheter, et manger "sans argent, sans rien payer".

Aucune autre explication n'est nécessaire pour ces mots. Ceux qui veulent leur attribuer d'autres explications peuvent utiliser d'innombrables argumentation pour exposer leur point de vue ; mais l'appel de Dieu, simple cependant universel, demeure inchangé. Cet appel est affirmé dans ces quelques mots clairs, et incontestables : "Ceux qui la suivront, même les insensés, ne pourront s'égarer" (Esaïe 35 : 8).

L'ensemble de l'Évangile de Jésus-Christ, dans toute sa magnifique plénitude, est aussi clair que cela. Il est aussi simple que cela ; il est aussi incontestable, inattaquable et immuable. Les hauteurs du Message de l'Évangile n'ont jamais été atteintes par un homme mortel ; ses profondeurs ne se trouveront jamais de ce côté-ci de la tombe ; les longueurs et les largeurs de ce message et ses dispositions ne peuvent jamais être sondées – ni même être imaginées. Et cependant, ce message est si simple que tout ce que nous avons besoin de savoir à son sujet, afin de faire la paix avec Dieu, est facilement compris.

Ici dans ce chapitre, il y a un temps pour chercher Dieu ; ce qui implique qu'il y a une fin à ce temps. Ceci est également conforme à l'enseignement de notre Seigneur et de tous les Apôtres. Le jour de la miséricorde de Dieu prendra fin, et Son jour de jugement commencera, tout aussi sûrement qu'il y a eu des aubes et des fins aux jours naturels tout au long de l'histoire de cette sphère terrestre.

### **L'Éternel Dieu et Son Alliance avec Nous**

Dieu est éternel dans Son existence et dans Ses attributs ; par conséquent, Ses voies et Ses pensées sont bien au-dessus des nôtres. Nous sommes terrestres ; Il est éternel. Dieu regarde au cœur de l'homme, mais nous regardons à ce qui frappe les yeux. Dieu voit l'intention derrière une action ou une parole ; mais nous, nous voyons l'acte ou entendons la parole seule. Dieu est dès l'origine, et toujours, parfait en sainteté ; mais dès l'origine, nous sommes "charnels, vendus au péché". Dieu n'est nullement limité, à l'exception des limitations qu'Il s'est imposées en donnant à l'homme le droit d'exercer son libre arbitre. Nous sommes limités puisque nous "voyons au moyen d'un miroir, d'une manière obscure", et que "nous connaissons (seulement) en partie". Nous savons que le salut de Dieu est suffisant pour tous, pour "sauver parfaitement ceux qui s'approchent de Dieu par Lui (Jésus)". Et, à cause de la suprématie et de l'infailibilité de Dieu en toutes choses, nous pouvons voir que Son salut est plus grand et plus complet dans ses dispositions que nous ne pouvons le comprendre ou le saisir.

Si nous prêtons l'oreille et venons à Dieu, écoutons Ses paroles gracieuses et recevons Ses glorieuses promesses, nous pouvons réclamer Sa promesse nous concernant : "Je traiterai avec vous une alliance éternelle, pour rendre durables mes faveurs envers David". Ici se trouve une autre affirmation sublime mais stupéfiante que nous ne pouvons jamais – de ce côté de l'éternité – comprendre dans sa plénitude.

**"Je traiterai avec vous une alliance éternelle"**. Seul un Dieu **éternel** pouvait traiter une alliance **éternelle**. Les traités des hommes ou des nations n'ont aucune valeur si le pouvoir de les appliquer ou de les exécuter leur est ôté. Les désirs de l'homme ne sont valides que lorsqu'il vit pour les rendre effectifs ou seulement aussi longtemps que ceux qui lui succèdent se sentent obligés de les réaliser. Mais les promesses de Dieu ne failliront jamais, car Dieu ne peut pas mentir et Il ne mourra jamais. Il honore Sa Parole plus de Son nom. Sa Parole est établie au Ciel pour toujours. Et, pour montrer que Son intention et Son dessein envers nous qui portons son nom et qui sommes enrôlés pour sa cause ne changeront jamais, Il donna non seulement Sa Parole, mais aussi la confirma par un serment. Et "ne pouvant jurer par un plus grand que lui, il jura par lui-même, ... Or les hommes jurent par celui qui est plus grand qu'eux, et le serment est une garantie qui met fin à tous leurs différends. C'est pourquoi Dieu, voulant montrer avec plus d'évidence aux héritiers de la promesse l'immutabilité de sa résolution, intervint par un serment, afin que, par deux choses immuables, dans lesquelles il est impossible que Dieu mente, nous trouvions un puissant encouragement, nous dont le seul refuge a été de saisir l'espérance qui nous était proposée" (Hébreux 6 : 13 - 18).

Qui sont alors ceux avec qui Dieu a traité une alliance énoncée dans Sa Parole qui ne peut, en elle-même, être changée, mais qu'Il a confirmée par un serment en jurant par Lui-même ? Qui d'entre nous a droit à une telle considération pour que le Tout-Puissant Créateur donne des garanties pour notre bien-être présent et éternel pour lequel nous ne pouvons jamais Le payer ou nous montrer dignes ? Qui est là et peut par ses propres mérites se tenir devant Dieu pour raisonner avec Lui ou lutter pour les droits ou privilèges qu'il désire ?

Le texte de notre leçon nous montre que ces individus privilégiés, héritiers des promesses de l'Alliance, sont ceux dont le cœur a faim et soif de l'eau de la vie, et qui recherchent la satisfaction de cette faim et de cette soif par de bonnes voies. Ils n'aiment "point le monde, ni les choses qui sont dans le monde" (1 Jean 2 :

15). D'autre part, ces individus sont ceux qui cherchent "premièrement le royaume et la justice de Dieu" et qui par conséquent voient "toutes ces choses" qui leur sont données par-dessus (Matthieu 6 : 33).

Ces individus favorisés ont-ils droit à ces privilèges ? De leur propre droit ? Non ! En sont-ils dignes ? En vertu de leurs propres réalisations et acquisitions, de leurs propres héritages ou droits d'aînesse ? Absolument pas ! Sont-ils suffisants, de quelque manière que ce soit, pour se tenir devant le Dieu Tout-Puissant pour plaider leur cause devant Dieu, comme on se tient devant une cour de justice sur cette terre ? En aucune manière, ils ne pourront le faire ainsi ! Quelle est donc la base par laquelle ces choses sont accomplies pour ces gens favorisés, et ces privilèges accordés à ces individus privilégiés ? Seulement une chose : la miséricorde et l'amour de Dieu qui donna Son Fils unique pour payer le prix de nos péchés, de nos imperfections, de nos négligences et de nos faiblesses humaines, et pour combler le fossé qu'il y a entre le Tout-Puissant Créateur et la créature.

### **La Miséricorde et l'Amour Infinis d'un Dieu Eternel**

Ici donc, nous voyons la miséricorde infinie et l'amour illimité se manifester. Dieu n'a besoin de rien de ce que nous avons, de ce que nous sommes ou de ce que nous pouvons faire. En vertu de notre propre choix coupable, nous avons suivi notre propre voie, en Le négligeant, en Le méprisant et en Le rejetant. Cependant, ce Dieu miséricordieux a conçu un plan pour notre secours, notre salut et notre glorification. Il nous a doté d'une âme qui, en vertu de Son propre dessein, ne mourra jamais. Puisque Dieu ne change pas, et puisqu'Il est parfait dans toutes Ses voies, cette âme qu'Il a mise dans l'homme non seulement ne **mourra** jamais, mais ne **pourra** jamais le faire. L'âme qui continue à négliger ou à rejeter Dieu est condamnée au désespoir éternel.

Dieu ne veut pas qu'une âme périsse ; et sachant dès le début le prix terrible qu'Il devait payer pour qu'une seule âme puisse être rachetée, Il paya volontairement le prix de cette rédemption. Rien d'autre qu'une miséricorde infinie et un amour illimité ne pouvait concevoir un plan de ce genre qui fut rendu opérationnel, afin que ceux qui avaient méprisé cette miséricorde et cet amour, mais qui s'étaient repentis de leur péché et de leur rébellion, pussent être délivrés de leur sort et s'asseoir dans les lieux célestes – faveur qu'ils ne pouvaient jamais mériter, ni rembourser.

Nous, en tant qu'humains, concevons des plans pour la réalisation de nos désirs ou plaisirs. Avant d'entreprendre l'exécution de ces plans, nous nous asseyons et évaluons soigneusement le coût. Serons-nous en mesure de réaliser le projet ? Serons-nous en mesure de faire ainsi sans mettre en danger les autres projets que nous avons à l'étude ? Le projet en lui-même nous sera-t-il bénéfique ou profitable dans la manière dont il est conçu ? Toutes ces questions et bien d'autres se posent pour être réglées avant que nous ne nous mettions réellement à faire le travail qu'il y a devant nous. Et maintes fois, nous sommes obligés par nécessité d'abandonner un plan pour garantir le succès d'un autre.

Mais avec Dieu, l'œuvre de rédemption n'était pas une réflexion après coup ou une alternative à cause de l'échec d'un plan ou d'une procédure antérieurs. Dieu savait dès l'origine le cours futur des événements. Il savait ce qui serait nécessaire pour réaliser Son désir nous concernant. Il savait le prix qui devait être payé par Son Fils. Mais Il n'a jamais hésité, même si le prix était infini.

Dieu fit le Plan. Le prix fut payé. Il donna l'invitation. Puis Il envoya Son Esprit pour amener les hommes à accepter le Plan et à recevoir Son salut. Et Il exécute chaque phase de ce Plan pour notre glorification finale.

Il nous a dit : "Cherchez l'Eternel ... Invoquez-le... que le méchant abandonne sa voie, et l'homme d'iniquité ses pensées ; qu'il retourne à l'Eternel, qui aura pitié de lui, à notre Dieu, qui ne se lasse pas de pardonner".

### **QUESTIONS**

1. A qui est adressée l'invitation qui se trouve dans le premier verset de notre leçon ?
2. Mémorisez 1 Jean 2 : 15 - 17.
3. Pourquoi sommes-nous sûrs que le plan de salut de Dieu nous inclura ?
4. Que fit Dieu, en plus de nous avoir donné Sa Parole, qui nous garantit les privilèges de son salut ?
5. Pourquoi les hommes jurent-ils par un serment ? Pourquoi Dieu fit-Il ainsi en ce qui concerne notre salut ?
6. Enumérez les étapes qui amènent au salut.
7. Les Ecritures affirment : "C'est par la grâce que vous êtes sauvés, par le moyen de la foi". Qu'est-ce que la grâce ? Qu'est-ce que la foi ? Comment recevons-nous la foi ?
8. Les pensées et les voies de Dieu sont au-dessus de celles de l'homme. Citez quelques-unes des choses qui le prouvent. Comment ce principe affecte-t-il Son plan de salut ?
9. Citez quelques-unes des bénédictions qui nous parviennent grâce au salut de Dieu.
10. En se servant du Psaume 1 comme texte, dites le contraste entre les justes et les méchants.